
Обстановка в зоне военных действий на Украине за последнее время резко 
изменилась. Армия неонацистского режима перешла в контрнаступление. Тер-
рористические акты на газопроводе «Северный поток-2», на Крымском мосту 
и ежедневные обстрелы Запорожской АЭС показывают, что глобалисты не 
остановятся ни перед чем, чтобы дестабилизировать нашу страну. Ныне идет 
не специальная военная операция, а война США и их союзников против России 
руками фашистов-бандеровцев. 

Страны Запада обеспечивают пре-
ступный режим на Украине самым совре-
менным оружием. Они осуществляют 
финансирование и обучение формируе-
мых частей ВСУ. Их штабы планируют и 
контролируют операции неонацистского 
воинства и обеспечивают их разведы-
вательной информацией. Они же опре-
деляют цели для ударов по российским 
войскам, по городам и поселкам России.

Натовские специалисты сидят за пуль-
тами управления систем высокоточного 
оружия. Тысячи наемников принимают 
непосредственное участие в боевых дей-
ствиях. США и их сателлиты взяли на 
себя практически полное финансирова-
ние бандеровского режима на Украине. 
Против России ведется информационно-
пропагандистская и экономическая борь-
ба как неотъемлемая часть современной 
гибридной войны. Последние теракты 
– дело рук, несомненно, американских и 
британских спецслужб, издавна специ-
ализирующихся на таких преступлениях.  

Неприкрытое вступление НАТО в 
вооруженную борьбу против России – 
это принципиально новое явление, тре-
бующее изменения стратегии и тактики 
руководства государства и армии, пере-
вода всей страны на нужды обеспечения 
победы. С учетом того, что ЛНР и ДНР, а 
также Херсонская и Запорожская обла-
сти вернулись в состав России, сегодня 

мы ведем борьбу не на Украине, а на 
собственных землях. И это тоже новое 
явление. Но мы должны понимать, что 
задача освобождения народа Украины от 
неонацистского режима не снимается с 
повестки дня. 

Вооруженные силы России сталкива-
ются с непростыми проблемами. Допу-
щено немало ошибок и просчетов. Имеет 
место недооценка сил противника. Обе-
щания военного руководства РФ жестко 
пресечь поставки западного оружия на 
линию фронта остаются невыполненны-
ми. Общество задается закономерным 
вопросом: почему? Этому обстоятель-
ству, кстати, удивляются даже наши 
противники. Лакировка ситуации, как это 
было до сих пор, никогда не доводила до 
добра. Возникающие проблемы не реша-
лись, а замалчивались или забалтыва-
лись. Такая позиция привела к тому, что  
упущено драгоценное время. 

Было бы, однако, совершенно невер-
но сваливать все эти проблемы лишь на 
нынешнее руководство Вооруженными 
силами. Они требуют всяческой под-
держки и помощи. И мы обязаны дать 
объективную и суровую оценку тем, кто в 
течение многих лет разваливал обороно-
способность России. 

Речь идет, прежде всего, о бывшем 
министре обороны РФ Сердюкове и его 
команде. Именно под его началом унич-

тожались прославленные воинские части, 
академии и училища с многовековой исто-
рией. Были поставлены на грань уничто-
жения системы военной медицины и науки. 
За счет фактического разгрома военкома-
тов была подорвана система мобилиза-
ционной готовности. Из-за ликвидации и 
разворовывания стратегических запасов 
армия во многом осталась без самого 
необходимого в разгар борьбы. 

Сильно ослабленной оказалась обо-
ронная  промышленность и наука. Без-
думная, а нередко и откровенно вреди-
тельская приватизация привела к лик-
видации многих стратегически важных 
производств. Кстати, процесс предна-
меренных банкротств таких предприятий 
продолжается и в настоящее время.

Решение очень многих проблем снаб-
жения сражающейся армии было вынуж-
дено принять на себя общество. Честь 
и хвала миллионам патриотов во всех 
уголках страны, которые взяли на себя 
закупку и доставку в действующую армию 
различного снаряжения, продовольствия, 
одежды, приборов ночного видения, 
БПЛА, лекарств и медицинского обору-
дования. Но ведь это прямая обязанность 
государства и его соответствующих орга-
нов. В 1941-1945 гг. на фронт из тыла 
тоже шел поток посылок солдатам Крас-
ной армии. Но всем необходимым армию 
полностью снабжало государство. 

В последние годы был принят ряд мер 
по восстановлению Вооруженных сил 
и оборонной промышленности. Одна-
ко ущерб, нанесенный либеральными 
«реформаторами» и «пятой колонной», 
настолько велик, что на его преодоление 
нужны годы. Общество рассчитывает, 
что виновники нынешних тяжелейших 

проблем нашей армии, предательски 
подорвавшие ее обороноспособность, 
понесут суровое наказание. 

Огромный вред боеготовности России 
был нанесен теми, кто формирует обще-
ственное мнение.  Многолетний курс на 
подавление патриотизма, насаждение 
чуждых нашему народу западных «цен-
ностей», а также воровские выборы не 
могли не повлечь тяжелых последствий 
в виде уклонения тысяч молодых людей 
от мобилизации. Винить нужно не только 
их, но и тех, кто сознательно превращал 
нашу молодежь в космополитов без роду 
и племени.

Снижению обороноспособности стра-
ны способствовало разрушение системы 
допризывной начальной военной подго-
товки, превращение ДОСААФ в коммер-
ческое предприятие. 

В условиях военного столкновения с 
подлым и коварным противником стано-
вится еще более очевидным, насколько 
угрожающие масштабы приняли такие 
проблемы, как коррупция и низкие зарпла-
ты. В том числе и в сферах обеспечения 
нашей безопасности. Коррумпированные 
и нищие – лучшая мишень для подкупа и 
склонения к предательству в корыстных 
интересах. Сегодня этим активно поль-
зуются те, кто борется против нас путем 
бандитского террора и диверсий.  

Обострение боевых действий, откры-
тое вступление НАТО в войну с Россией 
вскрыло наличие сил, которые по недо-
мыслию или сознательно сдерживают 
решение задач, стоящих перед страной 
и армией. Часть бюрократии, особенно 
в экономической и финансовой сферах, 
ведет себя так безмятежно, будто нет 
никакой специальной военной операции, 
нет превращения СВО в войну НАТО про-
тив России. Это уже начинает граничить 
с саботажем. Необходимо в ближайшее 
время принять закон о наказании за это, 
в том числе за бездействие должностных 
лиц в ситуациях, когда нужно принимать 
срочные ответственные решения. 
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В подмосковном оздоровительном комплексе «Снегири» состоялся финал и 
Гала-концерт Всероссийского конкурса детского и юношеского творчества 
«Земля Талантов». В числе финалистов и призёров - дети из Белгородской 
области. Отметим, что Белгородская область была широко представлена 
самой большой командой – 47 человек. Всего же в конкурсе приняли участие 
дети из 29 регионов Российской Федерации, свыше 300 участников. Все Бел-
городцы завоевали высокие награды.

Конкурс «Земля талантов» не просто 
помогает ребятам из дальних сел и горо-
дов проявить своё дарование, раскрыть 
талант. Сама возможность выступить на 
большой сцене в Москве перед автори-
тетным жюри – уже уникальна. К тому же 
основная цель конкурса – быть сопри-
частными непростому, но очень важному 
для страны и всех делу – воспитанию 
хороших людей. Проект «Земля талан-
тов» - социально ориентированный. Сре-
ди участников отборочных туров, а также 
финальных мероприятий смотра всегда 
есть «особенные дети». Организаторы 

конкурса пристальное внимание уделя-
ют ребятам из многодетных, неполных, 
неблагополучных семей, детям-сиротам, 
воспитанникам детских домов и школ-
интернатов, и, конечно, детям с ограни-
ченными возможностями здоровья.

В этом году профессиональное жюри 
конкурса «Земля талантов» традиционно 
возглавила советская и российская теле-
ведущая, диктор телевидения, заслужен-
ная артистка Российской Федерации 
Татьяна Судец.

По поручению депутата Государ-
ственной Думы Сергея Гаврилова подар-

ки детям по возвращению из Москвы, 
прямо во время встречи на железнодо-
рожном вокзале Белгорода, передали 
его товарищи по партии. Тепло и сер-
дечно встречали на белгородской земле 
финалистов конкурса «Земля талантов» 
первый секретарь Комитета БРО КПРФ 
Станислав Панов, председатель БРО 
«ВЖС-Надежда России» Елена Серенко 
и первый секретарь Комитета БРО ЛКСМ 

РФ Богдан Войлоков.
Депутат Государственной Думы 

(КПРФ) Сергей Гаврилов одним из пер-
вых передал поздравления участникам

«Проект «Земля талантов» является 
одним из самых масштабных бюджетных 
конкурсов детского и юношеского твор-
чества за всю современную историю дет-
ских смотров.
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Все для фронта, все для победы!Все для фронта, все для победы!

Победители «Земли Талантов»Победители «Земли Талантов»
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Сегодня, когда сотни тысяч 
наших бойцов подвергаются 
смертельной опасности, сража-
ясь на фронте, волокита чинов-
ников в тылу означает прямое 
или косвенное пособничество 
нашим врагам. Власти самое 
время вспомнить, к каким тяг-
чайшим последствиям привели 
в начале XX века поражения 
в русско-японской и Первой 
мировой войне. Мы обязаны 
избежать прежних ошибок, 
добиться победы и уберечь 
наше государство от смуты и 
разрушения.  

В условиях нарастающей 
военной угрозы стране жизнен-
но необходимо единство обще-
ства. Нужно не просто мобили-
зовать воинские резервы. Нель-
зя сваливать задачи борьбы с 
крупнейшим в мире военным, 
экономическим и политиче-
ским блоком только на армию. 

Необходима мобилизация всех 
производительных, духовных, 
творческих сил страны на под-
держку сражающейся армии.

Воюет не армия, а страна. 
Лозунгом всех и каждого дол-
жен быть девиз наших великих 
предков: «Все для фронта, все 
для победы». Однако истинной 
консолидации общественных 
сил можно достичь только 
при условии смены курса на 
социально ориентированный. 
Справедливость, коллективизм 
и взаимовыручка – краеуголь-
ные камни нашего общества. 
Необходимы незамедлительное 
введение прогрессивной шка-
лы налогообложения и отмена 
решений по повышению пенси-
онного возраста.

Сражение нужно вести не 
только с внешними врагами, 
но и с главными внутренни-
ми противниками России – с 
управленческим кризисом, 
экономическим отставанием, 

массовым обнищанием, вопию-
щим социальным расколом. С 
преступной алчностью и воров-
ской безответственностью 
олигархии. С русофобскими 
и антисоветскими происками 
«пятой колонны» в сфере куль-
туры, образования и пропа-
ганды. Это сражение в XX веке 
блестяще выиграла Советская 
Держава, проведя в кратчайшие 
сроки ленинско-сталинскую 
модернизацию. Покончившая с 
эксплуатацией, нищетой, без-
работицей и безграмотностью. 
Осуществившая стремительную 
индустриализацию экономики. 
Выдающиеся мирные подвиги 
социализма стали фундаментом 
нашей победы над гитлеров-
ской коричневой чумой. Всем 
пора понять смысл этого исто-
рического урока и осознать: 
новые победы возможны только 
при условии принципиально-
го изменения курса в сторону 
социализма, справедливости, 

равенства и подлинной ответ-
ственности власти и граждан за 
свою страну.   

Наш опыт показывает 
необходимость максимальной 
концентрации ресурсов для 
достойного обеспечения. В 
прошлую, победоносную войну 
были созданы Ставка Верхов-
ного Главнокомандования, 
затем Государственный Коми-
тет Обороны, ставшие главными 
органами управления. Таким 
опытом нельзя пренебрегать. 
В условиях столкновения с 
немецким нацизмом во Вто-
рой мировой войне даже такая 
насквозь либеральная страна, 
как Великобритания, пошла по 
пути национализации ключевых 
отраслей экономики.  В нынеш-
них сложнейших условиях жиз-
ненно важные сферы народного 
хозяйства должны вернуться 
под контроль государства. 

Национализация страте-
гических сфер экономики, 
максимальная поддержка ее 
инновационного развития, рас-
пространение опыта народ-
ных предприятий, социальная 
защита граждан, бесплатные 
и высококлассные медицина и 
образование – вот что лежит в 
основе наших инициатив и пред-

ложений. Это и есть программа 
победы, которую необходимо 
принять на государственном 
уровне. Без этого невозможно 
дать разгромный отпор тем, кто 
стремится уничтожить Русский 
мир и стереть с лица земли рож-
денное им государство.   

В условиях, когда страна 
поднялась на защиту своего 
суверенитета и независимости, 
когда сотни тысяч молодых 
людей, отправляются на фронт, 
каждый должен приложить 
максимум усилий для разгрома 
неонацизма и бандеровщины, 
за которыми стоят США и их 
натовские сателлиты. 

КПРФ и левопатриотические 
силы России убеждены в побе-
де нашего народа над тем же 
самым противником, который 
пришел к нам в июне 1941 года 
– над объединенными силами 
агрессивного Запада. Тогда эти 
силы возглавила гитлеровская 
Германия. Сейчас это США, 
Великобритания и их вассалы. 
Для успеха этой борьбы нуж-
на полная концентрация всех 
наших ресурсов и духовных сил. 
Руководство России обязано 
предпринять для этого исчер-
пывающие меры.

6 октября в Госдуме прошли парламентские 
слушания на тему: «О состоянии городского обще-
ственного электротранспорта в субъектах РФ». 
Напомним, что данные слушания были организова-
ны после многочисленных обращений в парламент, 
в том числе и от жителей Белгородской области. 
Экс-депутат Белгородского горсовета, член Коми-
тета БРО КПРФ Игорь Цевменко и муниципальный 
депутат, секретарь Комитета БРО ЛКСМ РФ Ека-
терина Долгова приняли участие в этом меропри-
ятии. К сожалению, формат слушаний не позволил 
выступить или задать вопросы. Позицию белгород-
цев озвучил Геннадий Зюганов, который отметил 
катастрофическое недофинансирование и необхо-

димость развития производства данной отрасли. 
Стоит отметить, что представители исполни-

тельной власти Белгородской области присутство-
вали в зале, но в отличие от других регионов, слово 
не взяли. Как можно было предположить заранее, 
сказать белгородским властям нечего.

По итогам парламентских слушаний молодыми 
коммунистами будут подготовлены и переданы в 
Государственную Думу замечания и предложения 
по сохранению в Белгороде электрического обще-
ственного транспорта, а также по стратегии раз-
вития общественного транспорта в стране в целом.

Пресс-служба БРО КПРФ

Вернем троллейбусы в БелгородВернем троллейбусы в Белгород

Г.А. Зюганов: Для социально незащищенных 
людей общественный электротранспорт - 

это вопрос выживания
Я поделюсь своим опытом. Мне 

пришлось всю жизнь заниматься этой 
проблемой, и одна из первых больших 
работ, написанных мной, так и называет-
ся «Развитие крупных городов».

У нас в стране 1117 городов, из них 
173 города с населением более 100 тысяч 
человек и 15 городов-миллионников. 
Когда депутата нашей фракции в Госду-
ме Локтя избрали мэром Новосибирска, 
мне вместе с ним пришлось отраба-
тывать новую программу, и теперь он 
успешно справляется с ее исполнением. 
Хотя Новосибирск на сегодня является 
самым крупным муниципалитетом, в 
котором проживает 1 миллион 600 тысяч 
человек.

Мы в свое время с первым секрета-
рем Орловского горкома КПСС Альбер-
том Ивановым, который затем работал 
министром жилищно-коммунального 
хозяйства России, подготовили ком-
плексный план развития родного Орла 
на тридцать лет вперед. Всем казалось, 
что его реализация – это невыполнимая 
задача. И, тем не менее, я заказал три 
проекта – Моспроекту, Киевпроекту и 
Ленгипрогору. В результате ленинград-
цы блестяще справились с этой задачей, 
и мы ее многие годы реализовывали. 
Вот здесь находится мэр Орла Парахин, 
которому досталось неплохое наслед-
ство. Ведь, на мой взгляд, Орел сегодня 
единственный город в мире, который 
можно пройти пешком почти насквозь, 
не заходя ни на одну проезжую дорогу.

Но тогда, разрабатывая вместе с 
учеными и специалистами план разви-
тия Орла, я вдруг понял, что, если город 
имеет радиально-кольцевое построе-
ние, то без развитого общественного 
транспорта не решается ни одна задача. 
А, чтобы его вписать в сложившуюся 

застройку, в производственные зоны, 
требуются огромные деньги, мощности 
и исключительно квалифицированная 
эксплуатация. Поэтому мы подключили 
Академию коммунального хозяйства, 
которой руководил Фирс Александрович 
Шевелев, один из гениев в этом деле, и 
они нам здорово помогли.

На что я хотел бы сегодня обратить 
особое внимание? Прежде всего, раз-
витие транспортной инфраструктуры 
– это дорогое занятие. Вот сейчас мы 
заслушали доклад министра транспорта. 
Он хорошо знает авиацию, и я хочу ему 
напомнить, что авиация за год перевозит 
примерно 100 миллионов пассажиров. 
При этом авиационная отрасль получи-
ла из казны в ходе исполнения бюджета 
почти 100 миллиардов рублей.

Но общественный транспорт в год 
перевозит около 12 миллиардов чело-
век, из них один миллиард пассажиров 
перевозится электротранспортом. Но он 
не получил почти ни копейки. И то, что 
положено на текущий год, тоже выпол-
няется плохо.

В этом зале сейчас находятся шесть-
десят мэров городов. Кстати, за послед-
нее время в Госдуме в качестве депута-
тов отработали около сотни мэров. Это 
наиболее подготовленная и грамотная 
часть управленцев в нашей стране. Они 
занимаются крупными городами, отвеча-
ют за все, но при этом не имеют долж-
ного финансирования. Поэтому вопрос 
надо ставить ребром, и, прежде всего, 
в плане выделения необходимых финан-
совых средств. Я считаю, что Председа-
тель Государственной Думы неслучайно 
затронул эту тему в нашем зале, и мы 
сейчас, рассматривая бюджет на бли-
жайшие три года, можем существенно 
поправить положение.

Вы сами видите, в каком состоянии 
тот же самый парк трамваев и троллей-
бусов. Хочу вам это проиллюстрировать 
на одном примере. Когда Локтя избрали 
мэром Новосибирска, ему пришлось 
столкнуться со многими проблемами. 
Хотя Новосибирск – это умный город с 
развитой промышленностью. Поэтому 
мы вместе с ним вначале собрали уче-
ных из Академии наук, отработав планы 
развития города. Потом определили, как 
развивать 27 предприятий ВПК. А затем 
пришлось собирать коммунальщиков и 
советоваться с ними, что делать.

В Новосибирске работает 103 трам-
вая. В 1995 году только два трамвая из 
двухсот были старше 25 лет. А сегодня 
этот показатель составляет более 50%. 
Это же относится и примерно к трети 
троллейбусов. Поэтому мы вместе с 
белорусами создали совместное пред-
приятие и за это время собрали 40 пре-
красных трамваев. Корпус у них бело-
русский, а ходовая часть и электрика 
- российские. И наши трамваи в два-три 
раза дешевле своих аналогов. Так что, 
если вы нас поддержите, мы вам помо-
жем, нарастив производство в несколь-
ко раз. У нас для этого есть и опыт, и 
соответствующие мощности.

На мой взгляд, сегодня вопрос дол-
жен решаться, прежде всего, в сфере 
бюджетного финансирования и выделе-
ния данной строки в специальный наци-
ональный проект. И если министерство 
нас поддержит, депутаты фракции КПРФ 
самым энергичным образом откликнутся 
на ваши просьбы.

Я полностью согласен с выска-
занными здесь сегодня оценками. Но 
хотел бы обратить внимание на еще 
одну сторону вопроса. Некоторые в 
свое время рассчитывали, что все про-

блемы будут решены с помощью марш-
руток. Но в результате у нас утроилось 
число аварий.

Некоторые думали, что если отка-
заться от электротранспорта, все 
сразу наладится. Но ничего особо не 
наладилось. Толк будет лишь тогда, 
когда мы поймем, что сегодня каждый 
второй гражданин нашей страны живет 
на двадцать и менее тысяч рублей в 
месяц. И общественный электротранс-
порт необходим, прежде всего, для 
социально незащищенных людей. Для 
них это вопрос посещения поликлиники, 
магазина, поездок к друзьям, близким, 
родственникам. Для них это вопрос 
выживания.

Сегодня мы уже ведем не спецопера-
цию, а большую войну, которая должна 
стать Отечественной и Народной, про-
тив всего блока НАТО. А это требует 
максимальной внутренней стабильности 
и поддержки, бодрого общественного 
настроения и, прежде всего, в крупных 
городах. И вопросы транспорта, медици-
ны, образования, а также коммунально-
го обслуживания как раз и определяют 
состояние общества, понимающего, что 
оно защищено и получит необходимую 
поддержку.

В этой связи наша команда во главе с 
Кашиным подготовила бюджет развития, 
примерно на 35-40 триллионов рублей. 
Недавно наш депутат Арефьев показал 
в своем выступлении, какие у нас есть 
реальные ресурсы. А они есть, и их 
можно вложить и направить на главные 
цели. Одновременно мы подготовили 
двенадцать законов, внесенных депута-
том Коломейцевым, начиная от бюдже-
та развития, поддержки детей войны, 
и, заканчивая образованием, которое 
должно быть доступно каждому.

В целом еще раз хочу поблагодарить 
Председателя Государственной Думы 
и всех участников слушаний, что вы 
откликнулись на наш призыв, и сегод-
ня очень обстоятельно обсуждаете эту 
тему. Все ваши предложения по линии 
нашей фракции будут поддержаны.

Заявление Председателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова.Заявление Председателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова.

Все для фронта, все для победы!Все для фронта, все для победы!
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Прошло 20 веков нашей эры, меня-
лись формации, но цель человечества 
была неизменна, она направлена на 
поиск лучшей жизни, а также справед-
ливого общественного устройства, но 
никому не удавалось это осуществить. В 
19 веке Карл Маркс и Фридрих Энгельс, 
великие гении человечества, теоретиче-
ски доказали, что лучшей формой прав-
ления государства является социалисти-
ческий строй. После смерти выдающихся 
теоретиков крупные ученые и прогрес-
сивные люди Европы долго искали пути, 
чтобы воплотить в жизнь  идеи Маркса и 
Энгельса, но так и не смогли!

И только В.И. Ленин, преданный 
марксист и продолжатель идей Маркса, 
научно доказал, что только через рево-
люцию возможно осуществить теорию 
и воплотить её в практику. Он пришел к 
выводу, что революцию возможно про-
вести в одной отдельно взятой стране.

Ленинская теория была осущест-
влена на практике в октябре 1917 года. 
Таким образом, Великая Октябрьская 
социалистическая революция открыла 
новую эру в истории человечества – эру 
социализма и коммунизма.

Я не буду дальше в своей статье осве-
щать историю становления, укрепления и 
развития нашей страны за период суще-
ствования СССР, а также анализировать 
развитие цивилизации при данной обще-
ственно-экономической формации. Моя 
статья о людях советской эпохи, и посвя-
щается она образованию.

Сошлюсь вначале на статистические 
данные об образованности граждан в  
дореволюционный период и после.

В царской России 72% населения в 
возрасте от 9 до 49 лет были неграмотны-
ми,  а у многих национальностей не было 
даже письменности. В.И. Ленин подчёр-
кивал: «Нельзя построить коммунизм без 
запаса знаний, техники, культуры».

С этой целью в России была разрабо-
тана программа по ликвидации безгра-
мотности и намечен поэтапный переход 
от начального к среднему образованию.

С этой целью была проведена  куль-
турная революция, благодаря которой 
в короткие сроки в нашей стране была 
ликвидирована всеобщая безграмот-
ность. Дальнейшее развитие  получили 
педагогические ВУЗы  и училища, а в 
результате чего  в 1970-х годах в СССР 
насчитывалось уже 126 млн. человек с 
высшим и средним образованием. Раз-
вивались и внешкольные учреждения, в 
1970-х годах действовали 4,5 тыс. Двор-
цов и Домов пионеров, около 2-х тысяч 
детских экскурсионно-туристических 
станций, кружков и станций юных тех-
ников и юных натуралистов, 153 детских 
парка, десятки тысяч детских библиотек, 

читальных залов и других учреждений.
В ВУЗах страны обучались 5 млн сту-

дентов, а в средне-специальных учебных 
заведениях 4,7 млн учащихся, притом 
все они получали стипендии и пользова-
лись другими привилегиями.

Такого размаха в области образова-
ния не имела ни одна страна в мире. Это-
му способствовало и то, что в стране был 
установлен не только социалистический 
строй, но и определена государственная 
идеология.

Под её осуществление разрабаты-
вались теоретические рекомендации и 
методики их внедрения. Этими вопроса-
ми занимались не только Министерство  
народного образования, но и созданная 
на базе Академии наук РСФСР в 1966 
году Академия педагогических наук 
СССР.

В 1977 году в СССР в общеобразо-
вательных школах всех видов обучались 
45,4 млн детей.

Государство ставило задачу не толь-
ко дать молодым людям прочное образо-
вание, но и воспитать человека  комму-
нистических взглядов.

Эту нелёгкую работу взяли на себя 
миллионы учителей и достойно с ней 
справились. Такую ношу ответственно-
сти несли и учителя Ровеньского района.

На их долю выпала большая ответ-
ственность за обучение и воспитание 
молодого поколения. Они для школьни-
ков были педагогами, воспитателями, 
наставниками и общественниками. 

Учителя в своей практической работе 
стремились к тому, чтобы их воспитанни-
ки были политически развитыми, образо-
ванными, профессионально грамотными.

За большой личный вклад в вос-
питание молодого поколения лучшие 
учителя получили почётные звания 
«Заслуженный учитель РСФСР», среди 
них ветераны педагогического труда  
Шиянова Серафима Александровна, 
Лобкина Мария Николаевна, Калитченко 
Надежда Ильинична, Левда Анна Яков-
левна, Шилова Нина Николаевна, Бон-
дарь Валерий Иванович, Неберекутина 
Светлана Васильевна, Даньков Павел 
Николаевич, Зарудняя  Римма Павлов-
на, Бережная Серафима Лукьяновна, 
Годзь Татьяна Егоровна, Малакеев Егор 
Петрович; по достоинству оценена рабо-
та более молодых  учителей: Харченко 
Антонины Ивановны, Улезько Лидии Ива-
новны, Титовской Елены Васильевны. 

Более 45 лет трудилась в школе 
Калитченко Надежда Ильинична, снача-
ла пионервожатой в Ровеньской средней 
школе, потом учителем математики в 
восьмилетней и средней школах.

Кроме основной работы, Надежда 
Ильинична выполняла общественную и 

внеклассную, была лектором  общества 
«Знание», пропагандистом сети полит-
просвещения, организатором художе-
ственной самодеятельности в школе, 
участвовала в других культурно-массо-
вых мероприятиях, особенно в празднич-
ные дни.

Она любила свой предмет и потому 
так увлечённо и доходчиво объясняла 
изучаемые темы своим ученикам на уро-
ках математики. Приходилось подолгу 
задерживаться в школе, одновременно 
воспитывала  троих своих детей, а  для 
этого требовалось много сил. Все трое 
получили высшее образование, дочь 
Татьяна и сын Владимир закончили 
Белгородский пединститут, Александр - 
Калининградское высшее военное инже-
нерное училище.

У всех имеются взрослые дети, тоже 
имеют высшее образование. Надежда 
Ильинична со своим супругом Алексан-
дром Никифоровичем могут гордиться 
своей семьёй и заслуживают достой-
ной похвалы за прекрасное воспитание 
детей. Очень печально, что рано ушёл из 
жизни отец и дедушка большого семей-
ства Александр Никифорович.

На пенсию Надежда Ильинична ушла 
в 2008 году, но пришлось поработать по 
приглашению филиала Белгородского 
университета потребительской коопе-
рации еще некоторое время в качестве 
преподавателя.

Активный общественник никогда не 
сидит без дела. Ей уже пошел 82 год, а 
она проводит консультации по математи-
ке с выпускниками школ, правда, уже на 
дому.

За многолетний и добросовестный 
труд Надежда Ильинична награждена 
орденом «Знак Почёта», ей присвоено 
звание «Заслуженный учитель РСФСР», 
неоднократно поощрялась почетными 
грамотами многих общественных орга-
низаций.

В школах района достойно труди-
лись  многие другие учителя, чьи имена 
всегда звучали не только в педагоги-
ческом сообществе, но и среди насе-
ления: Гончарова А.М., Лемешко И.Д.,                  
Стрижов А.А., Титаренко Р.В., Чекры-                             
мов П.С., Чермынёва Е.В., Серище-                                                     
ва А.И., Азаров В.А., Чехова Н.И., Тка-
ченко В.Т., Чудных Г.В., Каземирова Р.Л., 
Сорокин Е.Т., Евсюков А.И., Евсюко-                           
ва К.В., Нитепина П.И., Стрижова З.Г., 
Ткаченко Е.В., Евсюкова Н.Г., Зубко-                                                       
ва Н.К., Толкунова Л.А., Луданная М.П., 
Кузина  В.Ф., Коломыцева З.В., Паш-
ковская Н.Г., Волощенко Н.П., Ковале-                             
ва А.Я., Колтакова А.С., Погорелова В.И., 
Гончаров Н.И., Колтаков А.Н., Клыко-                                       
ва В.Я., Крикунова Л.А., Дубовцева Г.С., 
Евсюкова В.В., Мягкая В.Н., Мягкая Р.И., 

Воробьёва А.Г., Мягкая Т.Г., Ковшо-                      
ва А.Е., Горбова З.В. и многие другие.

Много лет проработала директором 
Дома пионеров Ефременко З.Н., пионер-
вожатыми Ряднова М.В., Чернокалова 
Т.Н., Данковцева Л.Н., Павленко А.И., 
Некрасова Н.Г., Дегтярёва В.К., Коб-
зарева С.Ю., Запорожцева М.Д., Шур-
ховецкая Н.М., Горбань Т.Н., Скрипни-                           
кова О.Н., Тарабан И.Н. и другие.

Хороших слов заслуживают многие 
руководители школ района, в первую 
очередь, Гончарова А.М., Евсюкова Н.Г., 
Колтаков А.Н., Зубкова Н.К., Рыбальчен-
ко Л.И., Брежнева Л.А., Зарудний В.Д., 
Мытников Г.А., Лобкин В.Д., Евсю-                         
кова В.Г., Некрасов В.А., Грудинин П.С., 
Волощенко В.Г., Клименко Л.А., Козачен-
ко А.Т., Гриёва Л.П., Поклад Г.И., Лан-
говая В.М., Колесникова Е.М., Удовен-                                                  
ко Е.И. Крамаренко Н.Л., Чёрный А.Р., 
Моргач И.М. и Моргач В.М., Кулько И.С., 
Стромаков Н.М. 

Всю полноту ответственности за 
состояние дел в школах района несли 
не только директора, но и отдел народ-
ного образования, который возглавля-
ли в разные годы педагоги с большим 
опытом работы, хорошие организаторы: 
Шевченко М.Ф., Колтаков А.Н., Понамо-
рёв Е.Е., Лемешко И.А., Зарудний А.В., 
Некрасов В.А., Плугатырь В.П.

Большую работу по строительству 
объектов образования, укреплению их 
материально-технической базы, благо-
устройству проводили органы власти: 
райком КПСС и райисполком, в первую 
очередь, те, которые курировали сферу 
образования.  Это секретари по идеоло-
гии Олейник А.Н., Чвиров Ф.А., Толкунова 
Л.А., а также заместители председателя 
райисполкома Пономарёв Е.Е., Федосе-
ев И.Е., Мягкий Ф.Д., Солошенко Н.А. и 
другие.

Очень жаль, что в 90-е годы, так назы-
ваемые демократы, развалили СССР, а 
вместе с ним рухнула вся система обра-
зования, которая, по решению ЮНЕ-
СКО, была признана лучшей в мире. Так 
почему не продолжить обучение детей 
по этой системе? Нет, ввели болонскую 
систему, которая не способна дать детям 
ту сумму знаний, которую давала совет-
ская школа. Фракция КПРФ разработала 
законопроект под названием «Образо-
вание для всех», но он был рассмотрен, 
как говорят, «на бегу» в Госдуме и пока 
отклонен, а жаль! А ведь над этим зако-
нопроектом работали крупные учёные и 
педагоги.

Если нам не вернуть то, что было 
хорошее в системе советского образо-
вания, Россию ждёт сплошной дебилизм 
среди молодёжи. Ведь ей и только ей 
определять будущее нашей страны, а без 
умных, высокообразованных людей про-
гресса не будет. Пришло время одумать-
ся всем – если угробим образование, то 
погубим страну. 

Н. Нитепин, 
Заслуженный работник 

культуры РСФСР

Письма читателейПисьма читателей

Угробим образование – погубим страну

Первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Ю.В. Афонин провел сове-
щание с руководством коммунисти-
ческих партий Донецкой и Луганской 
народных республик.

В совещании приняли участие первый 
заместитель Председателя Центрально-
го Совета СКП-КПСС Казбек Тайсаев, 
первый секретарь ЦК Компартии ДНР 
Борис Литвинов, первый секретарь ЦК 
Компартии ЛНР Игорь Гуменюк, пред-
ставители служб и отделов ЦК КПРФ. 
Темой совещания стали вхождение 
республиканских компартий в КПРФ и 
создание отделений КПРФ в Запорож-
ской и Херсонской областях.

Коммунисты Украины всегда были 
верными союзниками КПРФ в борьбе за 
идеалы марксизма-ленинизма и социаль-
ной справедливости. Они противостояли 
курсу на распространение антисове-

тизма и русофобии, который проводила 
украинская власть, выступали против 
ориентации на Запад и вступления в 
НАТО, видели будущее своей страны в 
неразрывном братском союзе с Россией. 
Их идеи находили массовую электораль-
ную поддержку на Юге и Востоке Украи-
ны. На последних свободных выборах в 
Верховную Раду в 2012 году коммунисты 
заняли в регионах Юго-Востока второе 
место с результатами более 20%, а в 
трети округов Херсонской области побе-
дили всех, включая «Партию регионов».

Украинские коммунисты с первых 
дней после Майдана были в авангар-
де сопротивления захватившей власть 
нацистской хунте. Многие коммунисты и 
комсомольцы пошли сражаться за право 
Донбасса на свободу и историческое 
самоопределение. В ДНР и ЛНР были 
созданы коммунистические партии. С 
самого начала они действовали в плот-

ном взаимодействии с КПРФ, вошли в 
состав Союза коммунистических партий 
(СКП-КПСС). Максимальное внимание и 
поддержку деятельности республикан-
ских компартий оказывал лидер КПРФ 
Геннадий Зюганов, курировал и помо-
гал первый зампредседателя Совета 
СКП-КПСС Казбек Тайсаев. Восемь лет 
российские и донбасские коммунисты 
вместе занимались организацией мас-
штабной гуманитарной помощи жителям 
воюющих территорий, вместе осущест-
вляли проект «Дети России – детям Дон-
басса», в рамках которого в Подмоско-
вье отдохнули и оздоровились 11 тысяч 
детей из народных республик.

С начала специальной военной опе-
рации донбасские коммунисты и комсо-
мольцы плечом к плечу с российскими 
товарищами героически сражаются про-
тив украинских нацистов. Сейчас в рядах 
народной милиции воюют более полутора 

сотен членов компартий ДНР и ЛНР. В 
тылу тоже идет большая работа: акти-
висты всеми силами помогают фронту, 
доставляют гуманитарную помощь жите-
лям, ведут разъяснительную работу среди 
населения освобождаемых территорий.

Коммунисты Донбасса много сил 
отдали борьбе за присоединение народ-
ных республик к Российской Федерации, 
участвовали в организации референ-
думов и с огромным воодушевлением 
восприняли их итоги. Они уверены, что 
после окончательной победы над нациз-
мом на всей территории Новороссии 
будет в короткие сроки налажена нор-
мальная мирная жизнь, и готовы вло-
жить все силы и в приближение победы, 
и в послевоенное восстановление.

Компартии ДНР и ЛНР приняли реше-
ние войти в структуру Коммунистической 
партии Российской Федерации. Ряды 
КПРФ пополнит тысяча надежных боевых 
«штыков». Лидеры партий Борис Литвинов 
и Игорь Гуменюк уже вступили в КПРФ. 
Первый заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Юрий Афонин от имени ЦК партии 
и Геннадия Андреевича Зюганова горячо 
приветствовал решение донбасских ком-
мунистов. На совещании обсудили перво-
очередные задачи по организации реги-
ональных отделений КПРФ в Донецкой и 
Луганской народных республиках.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Юрий Афонин: Приветствуем 
коммунистов Донбасса в наших рядах!
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Традиционно конкурс проходит при 
поддержке КПРФ и проводится на бес-
платной основе, - отметил Сергей Гав-
рилов. – Для ребят – это прекрасная 
возможность не только проявить свои 
таланты, но и познакомиться с новыми 
друзьями, которые съехались в эти дни 
в подмосковный оздоровительный ком-
плекс «Снегири» со всей нашей страны. 
Вдвойне ценно такое представительное 
участие детей из Белгородской обла-
сти, которая граничит с Украиной, и где 
сегодня очень неспокойная обстановка. 
Для детей в эти дни пребывания в «Сне-
гирях» было сделано все, чтобы они 
смогли отдохнуть, набраться новых впе-

чатлений. Поздравляю ребят с победой!»
Об итогах конкурса «Земля талан-

тов» поделилась куратор делегации 
Белгородской области, секретарь БРО 
Комитета ЛКСМ, депутат КПРФ Екатери-
на Долгова: «В этом году тема конкурса 
«Пионерский костёр» была приурочена к 
100-летию Ленинской Пионерии. Ежегод-
но темы носят патриотический характер, 
ведь без чувства понимания и уважения 
нашей истории, невозможно построить 
будущее, а это чувство воспитывается с 
детства и растёт вместе с человеком. В 
работе отборочного тура в нашем реги-
оне была задействована команда Белго-
родского комсомола, а помогали нам во 
всём наши старшие товарищи по партии. 
Я считаю, что конкурс «Земля талантов» 

просто необходим для реализации твор-
ческих способностей мальчишек и дев-
чонок нашей страны. Это подтвержда-
ется ежегодно расширяемой географией 
Конкурса. Для участия в конкурсе не 
требуются денежные взносы и это даёт 
возможность проявить себя талантли-
вым детям из малообеспеченных семей, 
почувствовать себя частью большой 
страны, приобрести полезные знания и 
навыки, познакомиться со многими таки-
ми же юными артистами как и ты сам, 
вдохновиться на новые свершения».

Домой белгородцы привезли по праву 
завоеванные награды. Так, образцовый 
хореографический коллектив «Ритм» из 
Чернянского района завоевал Гран-при 
конкурса. Студия хореографии «Эве-

рия» из Шебекино в номинации «Хоре-
ография» – Диплом лауреата 2 степени. 
Вокальный коллектив «Созвездие» из 
Корочанского района – Диплом лауреата 
2 степени. Дипломы лауреатов 3 степе-
ни привезли студия эстрадного пения 
«Злата» из Губкина и дуэт «Стрекоза» из 
Старого Оскола. Вместе с белгородцами 
отличился и Евгений Максаков из города 
Курчатов Курской области. В номинации 
«Вокал» у Евгения - Гран-при конкурса.

Подарки от депутата Сергея Гаври-
лова получили все дети белгородской 
делегации. 

Пресс-служба БРО КПРФ
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Губкинское местное отделение КПРФ 
горячо и сердечно поздравляет

ветерана партии

ПИСАРЕВА Ивана Пантелеевича —
 с юбилеем!

Желает крепкого здоровья, счастья, 
семейного благополучия и активной 
общественно-политической жизни.

Ровеньское местное отделение КПРФ 
горячо и сердечно поздравляет 

СЕРЕДЕНКО Татьяну Михайловну —
с юбилеем!

Желает доброго здоровья, счастья, 
семейного благополучия и активной 
общественно-политической жизни.

ПоздравленияПоздравленияПобедители «Земли Талантов»Победители «Земли Талантов»

Внимание всей России приковано в 
эти дни к теракту на Крымском мосту. 
Нарастает напряжение и в приграничных 
районах Белгородской области, которую 
только в минувшую субботу обстреляли 
четыре раза. 

Последние «прилеты» были в Грай-
вороне, досталось центру города, в том 
числе и старому детскому саду, который, 

к счастью, закрыт. Пострадал и располо-
женный рядом хутор Тополи, где также 
есть серьезные разрушения.

В течение дня под обстрел попа-
ли также села Бирюч, Тишанка, город 
Шебекино. В Бирюче ранена 16-летняя 
девушка. Губернатор Вячеслав Гладков, 
на которого сейчас легла вся тяжесть 
ответственности за человеческие жизни, 

работает на полную, как и МЧС, полиция, 
другие оперативные службы. 

Белгородская область сейчас – при-
фронтовой регион, обстрелы со сторо-
ны украинской армии ведутся по всему 
участку границы в 150 километров. 
Многие приграничные села, которые 
расположены, как говорят белгородцы, 
«через дорогу» от агрессивных сосе-

дей, обстреливались многократно. При-
цельно по мирным людям, их домам, 
инфраструктуре ВСУ бьют практически 
ежедневно. Из многих приграничных сел 
эвакуировали людей в более безопасные 
места. Оказываем им помощь. Помогают 
многие, ведь беда – общая. Только так 
можно выстоять, объединившись. 

Пресс-служба БРО КПРФ

Сергей Гаврилов: Обеспечить безопасность белгородцев и Сергей Гаврилов: Обеспечить безопасность белгородцев и 
стратегических объектов – основная задача сегодняшнего дня стратегических объектов – основная задача сегодняшнего дня 

Белгородцы вместе с коммуниста-
ми и членами БРО «ВЖС-Надежда 
России» отметили День пожилого 
человека. 

Дел хороших намечено немало
Волоконовское отделение «ВЖС-

Надежда России» поздравило сво-
их нестареющих душой ветеранов. 
Собрались за чашкой ароматного чая 
с домашней выпечкой и сладостями. 
Неспешно говорили о делах сегодняш-
них, обсудили задачи организации на 
ближайшее будущее. Работы хватит 
для всех и никто от нее не бежит, ведь 
хороших дел намечено немало.

Нам года – не беда
Праздничной программой «Нам 

года – не беда» поздравили своих 
подопечных  в Головчинском и Журав-
левском СДК. Теплые слова звучали 
от председателя Белгородского рай-
онного отделения «ВЖС-Надежда 
России» Т. Давиденко и председате-
ля Совета ветеранов Л. Закотенко. А 
после праздничной программы тради-
ционно было устроено чаепитие.

Валуйчанам вручали открытки 
с поздравлениями от депутатов

Представителям старшего поко-
ления в Валуйском городском округе 
вручали красочные открытки с теплы-
ми словами пожеланий здоровья и 
долголетия от депутата Государствен-
ной Думы Сергея Гаврилова, первого 
секретаря Комитета БРО КПРФ Ста-
нислава Панова. Такое общение – это 
еще и повод поговорить о том, что 
сейчас волнует пожилых людей, какая 

нужна помощь, какие трудности легче 
преодолевать вместе.

Отмечу, что и в других районах 
области представители нашей обще-
ственной организации позаботились, 
чтобы в День пожилого человека ока-
зать внимание старшему поколению. 
Забота и внимание – вот что сегодня 
нужно. И чего никогда не бывает много. 

Елена СЕРЕНКО, председатель 
БРО «ВЖС-Надежда России».

Как отметили день пожилого человекаКак отметили день пожилого человека

Председатель Белгородского регионального 
отделения Всероссийского созидательного дви-
жения «Русский лад»  Сергей Стольников принял 
участие в образовательном семейном пикнике 
«Клевер». Мероприятие организовано Центром 
молодежных инициатив г. Белгорода с целью 
поддержки традиционных семейных ценностей 
на Белгородчине. 

Сергей Борисович является постоянным пар-
тнером и спонсором мероприятия. В этот раз 
главным подарком стал велосипед. 

Пресс-служба БРО ВСД «Руссий лад»

Суббота – не время Суббота – не время 
сидеть дома!сидеть дома!


